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——留洋小将集体来投，邵佳一要打造一支怎样的球队？

海归成了香饽饽
玩儿的就是西海岸

上赛季，作为中超联赛“升班马”的青岛西海岸队遭遇了不小的考验。虽
然最终排名联赛积分榜第十位，但联赛中后期，他们一度深陷保级区。好在，少帅邵
佳一的到来帮助他们跳脱泥潭。

新赛季开始前，西海岸队未雨绸缪，提前为联赛做准备。不仅对球队阵容做出了
大调整，一批新老内援补充到球队当中。俱乐部还对教练组进行了补充，刘健这样的
青岛足球功勋名将出现在教练组当中。此外，俱乐部还引入新赞助商助力队伍发
展。显然，作为中超“二年级生”的青岛西海岸队想要在新赛季换个活法。

专题撰稿 特约记者 金城

内援老带新，招揽多位留洋“00后”
上赛季是青岛西海岸队第一次征

战中超联赛。球队经历了换帅以及伤
病等一系列风波的影响。赛季中后
期，球队一度跌至降级区。关键时刻，
俱乐部及时换帅，邵佳一的到来帮助
球队稳住阵脚并最终保级成功。

作为联赛“升班马”，西海岸队在
球队阵容方面底子比较薄。邵佳一
接手后，虽然基本固定了首发阵容，
但随着部分队员合同到期，以及新赛
季调整目标，包括季家葆、朴世豪、金
洋洋、雷文杰等队员已确认离队。外
援方面，哈罗扬、里亚斯科斯以及比
乌奎尔，已经基本确定无缘新赛季的
西海岸队。归化球员阿兰，回归的可
能性也不大。

在旧将离开的同时，一大批新援
会补充到西海岸队阵营当中。虽然
到目前为止，俱乐部并未官宣任何一
名新援加盟的消息。但根据转会市

场的消息看，西海岸队已经确定签下
了徐彬、刘浪舟、杨希、李昊等多名
2000年左右出生的年轻球员。这其
中，徐彬、刘浪舟都是原广州队球
员。20岁的徐彬司职后场，曾为广州
队出场 43 次；刘浪舟 22 岁，司职后
卫，为广州队出场43次，打进2球；杨
希同样20岁，曾是中国国青队队员，

司职边后卫；而21岁的李昊则曾是国
青队的主力守门员。此外，原本效力
于山东泰山队的年轻前锋何小珂也
将加盟青岛西海岸。这批年轻才俊
的加盟让原本年龄有些老化的西海
岸队一下子变得活力十足。

西海岸队引入的新援中，除了20
岁左右的新人，应该也不乏经验丰富
的老将。1月21日下午，西海岸队与
上海申花在海口进行了一场热身比
赛，曾经在申花效力过的前锋高迪已
经身披西海岸队球衣出现在赛场。
而36岁的河北籍老将张呈栋也基本
确定加盟西海岸队。他们的经验对
于年轻的西海岸队无疑是宝贵财富。

这样粗略算下来，西海岸队在新
赛季前引入的新援将不会低于10人。
在球队纸面实力大幅提升的情况下，
邵佳一如何将新援、阵容捏合到位，将
是对他最大的考验。

西海岸队作为中超新军，不仅球
队阵容底子比较薄，在教练组配置，
以及球迷基础、社会关注度等方面也
需要加强。所以，休赛期期间，俱乐
部各方出击，全力提升综合实力，为
2月份即将打响的新赛季做好准备。

作为西海岸新区投资的一家中超
足球俱乐部，区政府在俱乐部发展过程
中，给予了很多帮助。新年伊始，青岛
西海岸足球俱乐部与科大讯飞股份有
限公司正式签约，双方将在一线队赞
助、俱乐部信息化等方面进行全方位
深入合作，这是西海岸足球俱乐部在

新赛季前的第一笔重量级
签约。不仅为新赛季的招
商工作打响了“头炮”，也算
是为稍显低迷的中国职业
足球市场注入些许活力。

目前，西海岸队正在
海南海口进行冬训，球队接
连和天津津门虎、上海申花
等球队进行了热身比
赛。队伍以赛代练，不仅
充沛了体能，也检验
了新阵容。在结束春
节前集训后，球队会
暂时放假，大年初二
重新集结并奔赴迪拜开启
新赛季前的海外拉练。

西海岸队在教练组方面也做出
调整。除了保留原本以邵佳一为首
的一线队教练员团队外，曾经在青岛
海牛、广州（恒大）队等球队效力过的
名将刘健正式出任青岛西海岸足球
俱乐部一线队助理教练，西班牙籍教
练特尔莫正式出任一线队体能教练，
弗雷迪正式出任一线队技术分析。
这些变化都让球迷对中超“二年级”
的西海岸队充满期待。

底子薄底子薄
更需要全方位升级更需要全方位升级

目前，泰山队继续着在上海的冬训。国脚归队后，球队训练阵容更为齐整，不过新外援迟迟没有到位，这对球队的磨合还是带来
很大影响。从最新的情况看，泰山队两名新外援已确定，相关手续在办理过程中，只是他们何时抵达上海参加冬训，还没有明确答案。

特约记者 鲁明

泰山队最初在上海冬训只有 19
人参加，随着泽卡、瓦科归队，球队的
训练人数逐渐增多，但球队的阵容变
化并不大。三名外援是一直跟队冬
训，他们也是泰山队新赛季进攻端的
保障。泰山队要想在新赛季取得好
成绩，如何提升自身中后场实力就成
为一个关键。

外援方面，贾德松、马塞尔确定离
队，泰山队需要签下一名外援中卫。
上赛季效力于巴乙米拉索尔的卢卡
斯·加扎尔接近加盟泰山队，他有出色
的身体条件，年龄也比较合适，是泰山
队防线的新期待。后腰位置，泰山队
上赛季都是本土球员出战，中场问题
明显。关于新后腰的人选，马德鲁加
是热度很高，只是关于他是否加盟，现
在还没有定论。对于泰山队来说，如
果外援后腰和中卫到位，五外援齐整
的情况下，还是很有竞争力。

关于泰山队外援何时抵达，俱乐
部的回复一直是“快了”，距离亚冠报

名时间还有不到一周，泰山队的确要
与时间赛跑。更重要的是，泰山队新
外援还需要和球队磨合，这也是需要
解决的问题。截至21日，泰山队在上
海冬训还没有安排热身赛，毕竟在上
海冬训的球队，现阶段只有泰山队。

据悉，泰山队在上海冬训到2月初，
球队春节期间会留在上海，随着海港、
申花等队返沪，泰山队可能会与他们进
行热身赛。崔康熙一直不是很愿意踢
热身赛，上赛季冬训，球队只是和二线
队进行了两场内部教学赛。赛季进行
中，泰山队也没有热身赛的安排。

本土球员方面，原先在泰山队试
训的唐创近期已经离开，从实际效果
看，他应该是没有得到留队的机会。
其实从位置看，唐创并非泰山队急需
的内援，他可以胜任中锋，但泰山队替
补中锋位置还有毕津浩，回归的卢永
涛也可以出任中锋。泰山队进攻端的
人选并不差，现阶段比较急缺的是适
合的年龄中卫。

唐创离开后，泰山队有很大可能
会在这个冬歇期实现内援零引进，毕

竟泰山队现在的阵容配置基本齐整，
只等外援到位，加上六名从梯队提拔
的年轻球员，35 人名单就会呼之欲
出。泰山队提拔的六名年轻球员，很
可能会是入选U20国青的球员，如果
足协执行新政策，那么这些球员就可
以实现中超和中乙同时报名，进而具
备在两个联赛都出场的条件。

国脚方面，泰山队的六名国脚王
大雷、高准翼、李源一、买乌郎、谢文能
和黄政宇都已经归队，21日的训练，王
大雷和高准翼并未参加合练，这也是
教练组根据球员的身体状况，让球员
合理调整自己的训练节奏。对于泰山
队来说，新赛季大部分时间单线作战
的情况下，阵容配置和厚度已经足以
应对。

当然，泰山队要想冲击更好成绩，
关键还要看教练组、球员的专注度。
上赛季，泰山队受到补税等问题的影
响，部分比赛的发挥并未达到预期。
2025年，崔康熙的合同是年底到期，
他会带队在专注中超赛场的情况下交
出怎样的答卷，拭目以待。


